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Landrat Herrn Dr. Olaf Gericke 
Kreishaus Warendorf 
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48231 Warendorf 
 
Per Email 

 
21.11.2021 

Haushaltsplanberatungen 2022 
Verkehrswende gestalten, Beschleunigung des Radwegebaus im Kreis durch Einrichtung einer 
Ingenieurstelle Radwegebau im Bauamt 
 

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Gericke, 
 
die CDU-Kreistagsfraktion beantragt: 
 
Zur Intensivierung und Ausweitung des Radwegebaus im Kreis Warendorf und als Beitrag zur 
Verkehrswende wird eine neue Ingenieurstelle im Bereich der Straßenbauverwaltung, 
Schwerpunkt Radwegebau, in 2022 geschaffen. Personalkosten sind im Haushalt 
einzustellen, die Stelle soll zum nächstmöglichen Zeitpunkt ausgeschrieben und besetzt 
werden. 
 
Begründung: 
Nach den aktuellen Eckdaten aus dem vorliegenden Haushaltsplanentwurf 2022 werden die 
rund 363 Kilometer Kreisstraßen von etwa 167 Kilometer Radwege begleitet (rd. 47%). 
Gemäß des 2018 beschlossenen Radverkehrsprogramms zur Stärkung einer nachhaltigen 
und klimafreundlichen Mobilität im Nahverkehr möchten wir den Bau und die Instandsetzung 
von Radwegen nachhaltig stärken. Notwendig ist die Stärkung der Bauverwaltung gerade 
auch vor dem Hintergrund des am 04.11.2021 durch den NRW-Landtag verabschiedeten 
Fahrrad- und Nahmobilitätsgesetz. Hierdurch wird der Radwegebau mit Auto und Bahn 
gleichgestellt, eine Steigerung von 9 auf 25 % wird festgelegt und mit erheblichen 
Fördermitteln ausgestattet. Aber auch die Unterhaltung bestehender und teilweise in die 
Jahre gekommener Radwege beansprucht einen immer höheren Arbeitsaufwand.  
Ausdrücklich begrüßt die CDU-Fraktion die Fortführung der finanziellen Unterstützung von 
Bürgerradwegen, ehrenamtlich realisiert, aus der Mitte der Bevölkerung des Kreises. Aber 
auch hier ist verstärkt eine fachliche Begleitung des Kreises erforderlich. 
Stärkung des Radwegebaus und der -unterhaltung fordert auch intensivere Abstimmungen 
mit den Städten und Gemeinde, um ggf. Lückenschlüsse kostensparend zu realisieren. 
Um die Planungen, den Bau, die Instandhaltung von Radwegen zu stärken sowie die 
Zusammenarbeit mit den Kommunen zu intensivieren, halten wir diese Stelle für erforderlich. 
 
Mit freundlichen Grüßen Mit freundlichen Grüßen 
gez. gez. 
Guido Gutsche Rudolf Luster-Haggeney 
-Fraktionsvorsitzender- -Sprecher im Bauausschuss- 
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